

sistance. Et dans un dernier mouvement d'éloquence, il leur demande de jouer auprès de leurs fils et de leurs filles le rôle des femmes françaises qui firent la colonie ce qu'elle est, mais aussi de compléter ce rôle en le perfectionnant. " Restez bonnes et saintes, ayez des enfants; mais formez l'âme et le cœur de vos fils et de vos filles, enseignez-leur le patriotisme et le devoir social, initiez-les à ce patriotisme éclairé et durable dont ils ont besoin, dont la race a besoin toute entière, formez-les par le cœur, soyez pour eux des conseillères et des directrices, dédaignez, comme vous l'avez toujours fait, de descendre dans les rues poussiéreuses, lutter avec les hommes brutaux, comme les suffragettes, mais formez les jeunes âmes comme vous seules, mères de famille, vous le pouvez; donnez-nous des enfants chrétiens, mais aussi des enfants cultivés; déposez chez eux le germe de tous les hérosmès, celui du vrai patriotisme. Personne ne vous remplacera dans ce rôle. Soyez plus attentives que jamais, sur ce point, et, n'importe où, soyez des femmes qui prévoient l'avenir et préparent leurs fils pour les luttes futures. Le Christ a choisi une femme pour apporter le salut au monde: que le salut nous vienne de vous, bonnes patriotes et bonnes mères!"

* * *

Le congrès qui eut lieu le mercredi fut très important. Faute d'espace, nous en différons le compte-rendu au prochain numéro. Comme ce congrès continue son œuvre par un comité général permanent et par des comités locaux établis ou à établir dans chaque paroisse ou centre français, en vue de promouvoir la colonisation, cette remise contribuera à rafraîchir les mémoires et à stimuler les énergies.

DING ! DANG ! DONG !

— S. G. Mgr Bertreux, S. M., vicaire apostolique des îles Salomon, en Océanie, a parlé de ses pénibles missions à la cathédrale de Saint-Boniface, dimanche, le 6 juillet, et a vivement intéressé les fidèles. Cet évêque missionnaire a été sacré il y a quelques mois à Nantes, son pays d'origine, et en s'en retournant dans ses lointaines missions par San Francisco, il a voulu passer par Edmonton afin de rendre visite à S. G. Mgr Legal, O. M. I., originaire du même village que lui et son compagnon de jeunesse.

— Les Allemands de l'Ouest ont tenu un important congrès la semaine dernière à l'église Saint-Joseph de Winnipeg. Nous en reparlerons.

R. I. P.

— M. l'abbé L.-M. Lavallée, ancien curé et fondateur de la paroisse Saint-Vincent de Paul, décédé à Montréal. Le défunt était l'oncle du R. P. Cornelliér, procureur des Oblats à Edmonton.